

建築コンペ

応募作品360点 史上最高に!!

第11回 日本工業大学建築設計競技入選者

獎勵賞

秋田県立大曲工業高等学校
埼玉県立大宮工業高等学校
埼玉県立春日部工業高等学校
神奈川県立神奈川工業高等学校
京都府立宮津高等学校
岡山県立津山工業高等学校

準佳作

佳三二一
作等等等

愛知県立半田工業高等学校
兵庫県立龍野実業高等学校
群馬県立桐生工業高等学校
兵庫県立龍野実業高等学校
安田学園高等学校
兵庫県立龍野実業高等学校
静岡県立静岡工業高等学校
大分県立大分工業高等学校
青森県立弘前工業高等学校
静岡県立静岡工業高等学校
岡山県立水島工業高等学校
秋田県立由利工業高等学校
群馬県立桐生工業高等学校

群馬県立高崎工業高等学校
青森県立弘前工業高等学校
兵庫県立豊岡実業高等学校
東京都立田無工業高等学校
群馬県立館林商工高等学校
群馬県立館林商工高等学校
昭和第一学園高等学校
青森県立弘前工業高等学校
静岡県立静岡工業高等学校
安田学園高等学校
兵庫県立神戸工業高等学校
静岡県立静岡工業高等学校
兵庫県立兵庫工業高等学校

山堀外原奈十寺田南中関梶稻
川
中 尾田良時田中揚原口 生
智友政敏千し匠景亨康昌利篤
の
妻子訓幸春ぶ子昭之行

制
松原林濱高片奥石甘赤大藤飯
森田 田松山住川艸澤田田塙
一勇真晃嘉朱康英ぬ眞哲徹美
行登郎 晴理之美み理也 子

日本工業大学建築設計競技は、今年で十一回になる。今回は、応募が従前に比べて最も多かった。

四月からの授業に間に合
ように三月上旬に発送しを
工業高等学校では、四月か
らの課題にとり入れる工高が
と、夏休みに頑張る工高が
あるようだ。

応募した工高
募して来なか
初めて応募し
高もあったが
募している工
北海道から九
及んでいる。
十一点も応募
あつた。
審査は、九
れた。その結
三等までと佳
さらに、選外

が、今回は応
つたり、今回
て下さった工
、継続して応
二高が多数で、
州まで全国に
なかには、三
された工高が
暑いなかに奮闘された応
募者の熱意に、改めて敬意
を表します。惜しくも入選
されなかつた方も、この設
計競技参加を契機に、これ
からも大いに精進されるこ
とを願っています。

たつのはうてつしのつく出でし
たつの被る。点そつつく出でし
二階建ての建物で、階段なりと
りとなっている段が、上りと書いて
あります。
木造で屋根をフラッ
し、その上に土をのせ
庭園芸をやるという設
よくある。木造のフラン
では防水もできないし、
りの原因となり、さら
をのせるのは困る。よ
意して設計してほしい

トにて上
が二階
のは
の家
て家
設計が
ット
雨漏
うに土
よく注
たようである。
この斜面には二通り
処の仕方がある。ひと
斜面を大きく掘削す
または清水の舞台のよ
架構を作つて、とにかく
まわづ平地を作つて
方法である。もう一つ
の斜面の形状ができる
利用した計画をするも

ある審査員としては当然後者に軍配を上げたい。この観点から、映像や音楽の観客席とした飯塚君、藤田君、高松君、林君、辺へのアプローチとした澤君、石川君、奥住君、辺田君、風の通り道とした原田君、原田君の作品が斜面を積極的に利用したものとして評価される。また、辻岬君、片山君、松森君の作品もアイデア、技量共にこだわらしい。

斜面そのものは居室にかないので、平地を作り出すために、擁壁で背後の压力（土圧）を支え、そのときに、この壁を一回りとも動かすまいとするので

と 大変な力が必要となる
（これを静止土圧といふ
しかし、背後の土が崩れ
るときの土圧は静止土圧
り小さくなるので、この
圧を採用すれば、設計が
なり樂になる。ただし、
壁がほんのわずか前方に
くことを許すならばであ
土の斜面への対し方とし
このよう力づくではなく
やり方を知つておくと參
くなる。問題の斜面上の
地の場合には水平な床面
いくつか作り、それらを
段でつなぐことが必要と
れる。この計画上の技術
決してやさしいものでは
く、いざれの作品にも高
生離れた技量を感じた。

終えて思うこと

兵庫県南部地震に関する 本学の調査研究まとめ

A black and white portrait of a man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie. He is looking slightly to the left of the camera.

○一九五五年一月一日

◆また、北後教授
自費出版された『異
の都市文化を垣間見る
(写真左、A5判二
八ページ)』に、同

桑原文夫教**里を感じる**

北後寿教授（写真）を中心に取り組んで、た建築学科の阪神・路大地震に関する研究報告がまとまり、関諸団体に配布された。

(5)近年発生した世界の都市震害と神戸大地震
この内容から推察できるように、本報が主張する
はドキュメント性も色濃く内包しており、その意味で単に建築関係者のみにとどまらず社会的にも、たいへん貴重な資料として有り難い性をもつてゐる。
ご入用の向きは、土木学会教務部教務課まで

異国の都市文化を
知る
著者　松倉　耕吉



充実を毎年図つてきているが、本年も夏期休暇中に諸工事が行われたので、その概要について報告する。

①本館（一号館・二号館）の改修工事、昨年度まで機械工学科の先生方の研究室であったが、機械工学科実験研究棟の新築により移動したため工業教育研究所、教室およびゼミ室に改修された。

②E21棟一、三階の改修工事、E21棟の二階にあったシスティム工学科事務室が、井、北久保の各先生方の研究室とシスティム工学科会議室がE21棟の三階に移動し、学科としての機能性を高め

新たな教育環境の整備

工業教育研究所の移転・充実など大幅な改修が相次ぐ

大学は、教育環境の整備より教育効果を上げるべく充実を毎年図つてきているが、本年も夏期休暇中に諸工事が行われたので、その概要について報告する。

①本館（一号館・二号館）の改修工事、昨年度まで機械工学科の先生方の研究室であったが、機械工学科実験研究棟の新築により移動したため工業教育研究所、教室およびゼミ室に改修された。

②E21棟一、三階の改修工事、E21棟の二階にあったシスティム工学科事務室が、井、北久保の各先生方の研究室とシスティム工学科会議室がE21棟の三階に移動し、学科としての機能性を高め

③E22棟（旧CAD/CAM実験演習棟）の改修－CAD/CAM実験演習室が機械工学科新実験研究棟に昨年度末に移動したのに伴い、システム工学科の加藤教授の研究室・実験室に改修して、学生、院生数の増加と部屋の拡大に努め研究教育環境の充実を図った。

④W1棟（旧建築学科の製図棟）の改修－新しい用途として、一階は、増加する女子学生数に対応しての更衣室。二階は、大学にとつて益々その重要度を増し、習センターの事務室と教室に改修した。

⑤E11棟とE12棟（旧機械工学科）の改修－新校舎が執り行われ、よいよ着工の運びとなつた。

学校法人日本工業大学は、創立五十周年記念事業の一環として、東京工業高等専門学校の現校舎（東京都墨田区駒場）を全面的にリニューアル（建物面積三、七四〇m²、延床面積一三、八〇〇m²、総工費六四億円）し、総合的なキャンパス再開発を行うこととなつた。この第一期新築工事にあたり、七月十六日地鎮祭が執り行われ、よいよ着工の運びとなつた。

新校舎は、多目的に利用できるアリーナ（屋内体育館）を中心に最新鋭のハイテクマシーンの設備を要した実習室をはじめ、広く明るい教室を周囲に配した地上四階、地下一階の建物で、三年後に完成の予定である。

二十一世紀の教育に相応しいインテリジェント校舎として大きな期待が寄せられている。

当校は、大学創設の母胎であり、七月十六日地鎮祭が執り行われ、よいよ着工の運びとなつた。

最高顧問を務められた中尾哲二郎氏はじめ、多くの俊英を、工業界に輩出している。

（写真左は新校舎の設計モデル）

附属工事に着手

工作センターの改修内装を全面的にリニューアル 研究室・実験室に改修した。

し、機械工学科の教員の研

究室・実験室に改修した。

器産業（株）の副社長や技術

最高顧問を務められた中尾哲

二郎氏はじめ、多くの俊英

を、工業界に輩出している。

（写真左は新校舎の設計モデル）

となつた歴史を有し、松下電

機器（株）の副社長や技術

最高顧問を務められた中尾哲

二郎氏はじめ、多くの俊英

を、工業界に輩出している。

（写真左は新校舎の設計モデル）



CADを駆使してパレタイマーの設計

丸岡 洋介

機械工学科（16期生）

オークラ輸送機（株）勤務

CADを駆使してパレタイマーの設計
丸岡 洋介
機械工学科（16期生）
オークラ輸送機（株）勤務

◆特別企画展のお知らせ

計算機の仕組みと歴史

技術と人間の接点、『数』を操る計算機の変遷

*開催期間：10月30日（木）～11月24日（月）
*会場：日本工業大学「工業技術博物館」展示場
*入場料：無料

◇主な展示品

- ・著名な機械式計算機——パスカルの計算機（1642年製）
- ・国産初期の計算尺と各種計算尺
- ・昭和32年（1957）年に世界で最初に市販されたカシオ製14A型リレー式計算機
- ・パソコン電卓の歴史を物語る多数の電卓

☆特別講演：内山 昭（東京理科大学教授）

*演題：『パスカルとコンピュータ』

*日時：11月21日（金）PM 2:00～

*場所：日本工業大学 学友会館ホール

主催／日本工業大学工業技術博物館

協賛／日本工業大学工業技術博物館後援会



◆伊藤 康一教授（建築学系）／出張先：台湾（8/17～8/23）／目的：国際会議にて研究発表

◆伊藤 康一教授（建築学系）／出張先：スリランカ（8/4～8/11）／目的：国際会議にて研究発表

◆伊藤 康一教授（建築学系）／出張先：韓国（8/15～8/24）／目的：国際会議にて研究発表

◆伊藤 康一教授（建築学系）／出張先：韓国（8/27～8/30）／目的：国際会議にて研究発表

◆伊藤 康一教授（建築学系）／出張先：韓国（8/27～8/30）／目的：国際会議にて研究